

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ  
Кафедра прикладной лингвистики

**Аннотация к дипломной работе**

**ФИТОНИМИЧЕСКАЯ ЛЕКСИКА В РУССКОМ ЯЗЫКЕ:  
СЛОВООБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ СТРУКТУРА И СЕМАНТИЧЕСКИЕ  
ХАРАКТЕРИСТИКИ**

**ДЖУМАЕВА АРЗУВ МАКСАДОВНА**

Научный руководитель:  
кандидат филологических наук,  
доцент кафедры  
прикладной лингвистики  
Т. В. Семирская

Минск, 2023

## РЕФЕРАТ

Объем дипломной работы составляет 47 с. Дипломная работа состоит из введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы (56 позиций) и приложения.

**Ключевые слова:** ФИТОНИМ, ТЕОРИЯ НОМИНАЦИИ, ВНУТРЕННЯЯ ФОРМА, СПОСОБЫ СЛОВООБРАЗОВАНИЯ, МОРФЕМНАЯ ДЕРИВАЦИЯ, НЕМОРФЕМНАЯ ДЕРИВАЦИЯ.

**Объект исследования:** русские фольклорные фитонимы.

**Предмет исследования:** способы деривации и внутренняя форма русских фольклорных фитонимов.

**Цель исследования:** выявить способы деривации и особенности внутренней формы русских фитонимов.

**Методы исследования:** описательный метод, метод количественных подсчетов, метод словообразовательного анализа, метод анализа словарных дефиниций.

**Научная новизна** определяется материалом исследования: со словообразовательной и семантической точки зрения рассматривается выборка фольклорных фитонимов, самостоятельно полученная из лексикографических источников.

**Достоверность** материалов и результатов дипломной работы подтверждается наличием выборки лексики из лексикографических источников и ссылками на использованные в работе теоретические источники.

**Практическая значимость** исследования состоит в возможности использовать его материалы и результаты в курсе словообразования современного русского языка, а также в практике преподавания русского языка как иностранного.

## ABSTRACT

The volume of the thesis is 47 pages. The thesis consists of an introduction, three chapters, a conclusion, a list of references (56 positions) and an appendix.

**Keywords:** PHYTONYM, NOMINATION THEORY, INTERNAL FORM, WAYS OF WORD FORMATION, MORPHEMIC DERIVATION, NON-MORPHEMIC DERIVATION.

**The object of research:** Russian folklore phytonyms.

**Subject of research:** methods of derivation and the internal form of Russian folklore phytonyms.

**The purpose of the study:** to identify the methods of derivation and the features of the internal form of Russian phytonyms.

**Research methods:** descriptive method, method of quantitative calculations, method of word-formation analysis, method of analysis of dictionary definitions.

**Scientific novelty** is determined by the research material: a selection of folklore phytonyms independently obtained from lexicographic sources is considered from a word-formation and semantic point of view.

**The reliability** of the materials and results of the thesis is confirmed by the presence of a sample of vocabulary from lexicographic sources and references to theoretical sources used in the work.

**The practical significance** of the research lies in the possibility of using its materials and results in the course of word formation of the modern Russian language, as well as in the practice of teaching Russian as a foreign language.